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Stadt Bad Doberan

Niederschrift
Sitzung des Hauptausschusses

Sitzungstermin: Dienstag, 05.04.2022
Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr
Sitzungsende:  Uhr
Ort, Raum: Ratssaal, Severinstr. 6, 18209 Bad Doberan

Anwesend

Vorsitz
Jochen Arenz

Mitglieder
Caroline Brandt
Marcus Fourmont
Dr. Hans-Dieter Kleine
Harry Klink
Hartmut Polzin
Hannes Roggelin
Monika Schneider
Claudia Timm

Verwaltungsmitarbeiter/innen
Jörn Rachowe
Kirstin Scharwies

Abwesend

Mitglieder
Heike Ohde
Tim Schwanbeck
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 
fristgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung der Tagesordnung 
3. Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse aus dem 

nichtöffentlichen Teil der vorhergehenden Sitzung 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Beschlussvorlagen 
5.1. Parkplätze in Heiligendamm BV/150/22

5.2. Rennbahn-Ausschuss BV/152/22

5.3. Golfteich Heiligendamm BV/153/22

5.4. Angebot Mietomnibus für Shuttleleistungen Bad 
Doberan – Heiligendamm und zurück 

BV/157/22

6. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
21.02.2022 

7. Informationen der Verwaltung 
8. Anfragen und Anregungen 

Nichtöffentlicher Teil

9. Anfragen und Anregungen 
10. Schließung der Sitzung 



Sitzung des Hauptausschusses vom 05.04.2022
Seite: 4/8

Protokoll
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 
fristgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
fest. Es sind 9 Ausschussmitglieder anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit 
gegeben.

2. Bestätigung der Tagesordnung
Herr Arenz stellt den Antrag, die BV 139/22 von der Tagesordnung zu nehmen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 0

Herr Arenz beantragt, die BV 157/22 als neuen TOP 5.4. aufzunehmen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 1 0

3. Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse aus dem 
nichtöffentlichen Teil der vorhergehenden Sitzung

Keine

4. Einwohnerfragestunde
Keine Wortmeldungen.
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5. Beschlussvorlagen

5.1. Parkplätze in Heiligendamm BV/150/22
Herr Klink erläutert die BV. Seiner Meinung nach gibt es zu wenig Parkplätze in 
Heiligendamm.
Herr Dr. Kleine nimmt Bezug auf einen Vor-Ort-Termin mit Frau Busse und sagt, 
dass der Bau von weiteren Parkplätzen schwierig wird, da es sich bei dem Gebiet 
um ein Landschaftsschutzgebiet handelt.
Herr Fourmont meint, dass man die Verwaltung nicht mit unnötigen Arbeiten 
belasten sollte.

Beschluss:

Der Bürgermeister wird beauftragt zu prüfen, ob der Bau von Parkplätzen ab 
Saisonparkplatz in Richtung Börgerende am Straßenrand möglich ist.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 2

5.2. Rennbahn-Ausschuss BV/152/22
Herr Klink erläutert die BV.
Herr Arenz sagt, dass sich der Wirtschaftsausschuss und der Kulturausschuss sich 
des Themas angenommen hat.
Herr Polzin teilt mit, dass es rechtens ist, einen Ausschuss zu gründen.
Herr Roggelin sieht keinen Sinn in einem neuen Ausschuss. Wenn, so wie jetzt, 
der Kultur- und Wirtschaftsausschuss daran arbeiten, ist die Planung in den 
richtigen Händen.

Beschluss:

Die Stadtvertretung beschließt die Gründung eines temporären Ausschusses zur 
Entwicklung der Rennbahn, welcher sich aus mindestens einem Stadtvertreter-
Mitglied der jeweiligen Fraktionen und Einzelvertreter sowie dem Leiter der 
Tourist-Info, Mario Derer, zusammensetzt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
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2 4 3

5.3. Golfteich Heiligendamm BV/153/22
Herr Klink stellt die BV vor und teilt mit, dass er erfahren hat, dass der Teich der 
BVVG gehört.
Herr Dr. Kleine teilt mit, dass der Teich ein Naturschutzgebiet ist. Er bezweifelt, 
dass die Aussetzung von Glasaalen sinnvoll ist, da sie den Teich leer fressen.

Beschluss:

Der Bürgermeister wir gebeten zu prüfen:

1. ob im Golfteich Heiligendamm Graskarpfen ausgesetzt werden können.
2. ein Pachtvertrag mit dem Angelverein Bad Doberan abgeschlossen werden 

kann.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
0 8 1

5.4. Angebot Mietomnibus für Shuttleleistungen Bad 
Doberan – Heiligendamm und zurück BV/157/22

Herr Arenz stellt die BV vor. Der Shuttleservice soll dieses Jahr am Wochenende 
für die Bürger kostenlos angeboten werden.
Herr Fourmont kann sich vorstellen, den Shuttleservice im nächsten Jahr auch auf 
Wochentage zu erweitern.
Herr Roggelin schlägt vor, die Fahrzeiten mit der Linie 121 abzustimmen, so dass 
alle halbe Stunde ein Bus verkehrt.

Herr Polzin weist darauf hin, dass für die Aufnahme der BV in die TO die 
Dringlichkeit hätte erklärt werden müssen. Herr Arenz antwortet, dass die 
Dringlichkeit gegeben ist, da Rebus das Personal einplanen muss.

Beschluss:

Die Stadtvertreterversammlung beschließt das Angebot der Rebus Regionalbus 
Rostock GmbH vom 28.03.2022 anzunehmen und stellt damit ab dem 02.07.2022 
bis zum 28.08.2022 jeden Samstag und Sonntag eine Shuttleleistung von Bad 
Doberan nach Heiligendamm (und zurück) sicher. (siehe Anlage – Fahrplan und 
Angebot) 
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Die Benutzung des Shuttlebusses ist dabei kostenlos.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 1

6. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
21.02.2022

Beschluss:

Die Niederschrift wird gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 1

7. Informationen der Verwaltung
Herr Arenz berichtet über den Hilfskonvoi am 08.04.2022 in die Ukraine. Aus der 
Spendenaktion ‚Bad-Doberan-hilft‘ werden 2 000,00 € für Hilfsgüter im Vorgriff 
ausgegeben und für den Transport mitgegeben werden. Der Hauptausschuss 
sowie Torsten Schellin als Vorsitzender des Kulturausschusses (telefonisch 
angefragt durch Herrn Arenz) erklären sich mit dieser Vorgehensweise 
einverstanden.

8. Anfragen und Anregungen
Herr Klink teilt mit, dass in Heiligendamm einer Hundetoilette gesprengt wurde. 
Herr Klink schlägt vor, eine ukrainische Stadt mit Geld zu unterstützen, z.B. für 
den Aufbau einer Kita.
Herr Polzin befürwortet eine humanitäre Hilfe für Menschen, die in der Ukraine 
geblieben sind. An einen Wiederaufbau ist im Moment noch nicht zu denken.
Frau Timm sagt, dass die Hilfsaktionen für die Ukraine hier vor Ort gut 
funktionieren. Die Koordination in der Ukraine ist dagegen chaotisch. Sie schlägt 
vor, lieber Geld an Hilfsorganisationen zu spenden. Herr Arenz antwortet, dass 
der Hilfskonvoi von Bad Doberan in die Ukraine gut organisiert erfolgt.
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Herr Polzin informiert, dass beim Mühlenanbau Dachsteine fehlen.

Herr Polzin berichtet, dass der Landkreis Rostock ein Defizit von 21 Mio € 
ausweist. Dieses könnte evtl. mittels Nachtragshaushalt über die Kreisumlage 
ausgeglichen werden.
Herr Arenz schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:05 Uhr.

Vorsitz: Schriftführung:

Jochen Arenz Kirstin Scharwies
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